

C.P.I.D.

Présidente

Cécile RILHAC

Députée du Val-d'Oise

Vice-présidents

André CHASSAIGNE

Député du Puy-de-Dôme

Yannick FAVENNEC

Député de la Mayenne

Philippe GOSSELIN

Député de la Manche

Hervé SAULIGNAC

Député de l'Ardèche

Membres

Benoît BORDAT

Député de Côte-d'Or

Émilie Chandler

Députée du Val-d'Oise

Vincent DESCOEUR

Député du Cantal

Nadia Hai

Députée des Yvelines

Constance LE GRIP

Députée des Hauts-de-Seine

Olivier MARLEIX

Député d'Eure-et-Loir

Naïma Moutchou

Députée de Val-d'Oise

Bertrand PANCHER

Député de la Meuse

Caroline YADAN

Députée de Paris

Hubert WULFRANC

Député de la Seine-Maritime



Comité parlementaire pour un Iran démocratique

Communiqué

L'Iran en ébullition pour la démocratie

Paris le, 28.09.2022

Le Comité Parlementaire pour un Iran Démocratique (CPID), qui regroupe des parlementaires de sensibilités politiques différentes, défend depuis trois législatures les droits fondamentaux des iraniennes et des iraniens pour un Iran libre et démocratique.

Le 16 septembre dernier, Mahsa Amini, une jeune Iranienne de 22 ans, est décédée des suites de son arrestation par la police des mœurs.

Ce décès a déclenché une vague de protestations à travers le pays. Malgré la répression violente, les coupures d'Internet et la perturbation des réseaux sociaux, le peuple iranien se mobilise à nouveau pour faire valoir ses droits fondamentaux les plus élémentaires et nous saluons, à la tête de ces manifestations, les nombreuses femmes iraniennes, dont le courage et la dignité nous inspirent tous.

Selon un communiqué du Quai d'Orsay (26.09.2022) « Cette répression brutale a déjà conduit à la mort de plusieurs dizaines de manifestants et manifestantes au cours des derniers jours. Au visage de Mahsa Amini, s'ajoutent désormais celui de Hadis Najafi et de plusieurs autres, devenues à leur tour de tristes symboles de cette violente répression. »

Aujourd'hui, le CPID ne peut rester indifférent devant la mort brutale de Masha Amini et face à la violente répression du régime iranien. Partout dans le monde, des manifestations spontanées se tiennent pour soutenir ces femmes dans leur combat pour leurs droits et dénoncer la brutalité de la répression au nom du régime des Mollahs.

Au vu de la répression extrêmement violente qui règnent en ce moment même sur la population civile lors des manifestations, nous appelons donc la communauté internationale à la condamnation ferme de la théocratie despotique et misogyne au pouvoir et à l'ouverture d'une enquête internationale pour faire la lumière sur la mort de nombreux manifestants et les arrestations arbitraires en cours dans ce pays.

Les exigences de la diplomatie, aussi importantes soient-elles, ne peuvent éclipser l'engagement de la France et de l'Union européenne dans le domaine de la défense des Droits Humains.

Pour le CPID :

Cécile Rilhac

Philippe Gosselin

André Chassaigne

Yannick Favennec

Hervé Saulignac